

# s' Krippeler Blättla

Ausgabe 2 August 2018

## OBERAUER KRIPPENWELT

Die „Oberauer-Krippenwelten“ zeigen eine eindrucksvolle und phantastische Wanderung in die Zeit von Christi Geburt zu Stationen seines Lebens.

Der Krippenbauer Ludwig Reiser hat durch den Gesamtaufbau, durch die Harmonie der Farben und Formen und die naturgetreu gearbeiteten Details aus mannigfaltigen Materialien in jeder der einzelnen Exponate eine lebendige Welt geschaffen, die den Betrachter in das Geschehen mit einbezieht und die Geschichte Christi neu erleben lässt.

Dem Besucher begegnen Krippen aus verschiedensten Kulturkreisen; alpenländische, süditalienische und orientalische Krippen vermitteln dem Besucher, dass die Geburt und der Lebensweg Christi weder an Raum und Zeit noch an einen Kulturkreis gebunden ist und das Geschehen in allen Erdteilen erlebt wird.

Quelle und Bildnachweis: [www.zugspitzland.de](http://www.zugspitzland.de)

## SOMMERZEIT – KRIPPELEZEIT?

Liebe Mitglieder,

ja ist denn schon wieder „Krippelezeit“? Mitten im August und bei Temperaturen nahe an 30 Grad ist diese Frage mehr als berechtigt. Da die stade Zeit bereits seine Schatten weit voraus wirft, lässt sich diese Frage aus meiner Sicht eindeutig mit „ja“ beantworten. Wir im Vorstand der Krippenfreunde Erkheim-Günztal e.V. stecken auf jedem Fall schon mitten in der Vorbereitung unserer nächsten Aktivitäten.

Den Auftakt bildet der erste **Ausflug** des neu gegründeten Vereins am 22.09.2018. Als Ziel haben wir uns das Ettal und Oberau im Werdenfeller Land ausgesucht. Neben der Klosterdestillerie im Kloster Ettal besuchen wir auch in die Oberauer Krippenwelt von Ludwig Reiser. Ein besonderes Highlight ist sicherlich auch der Blick hinter die Kulissen des Passionsspielhauses in Oberammergau. Das genaue Programm sehen Sie auf der Rückseite dieses Blättla. Herzlichen Dank an dieser Stelle gleich vorab an den Cheforganisator Toni Kößler.

Fest steht auch bereits der Termin für den **4. Krippeler-Hoigata**. Wie immer findet dieser am letzten Sonntag im Oktober – parallel zum Herbstmarkt in Erkheim – statt. Am 28.10.2018 haben wir dieses Mal Manfred Kraus aus Apfeltrach zu Gast. Der Autor von sechs Büchern und anerkannter Unterallgäuer Vertreter der Mundart liest aus seinen Werken. Einen Vorgeschmack gibt es unter <http://www.manfred-kraus.com/>. Bitte notieren Sie sich auch diesen Termin in Ihrem Kalender.

Also, lieben Krippenfreunde, die Krippen-Saison 2018/2019 ist eröffnet! Wir freuen uns auf ein baldiges Wiedersehen und hoffen auf einen zahlreichen Besuch unserer Veranstaltungen.

Mit einem herzlichen Gloria et Pax



Walter Eberhard  
1. Vorsitzender





Ein Blick in die Liqueurmanufaktur im Kloster Ettal  
Bildnachweis: www.kloster-ettal.de

## VERANSTALTUNGSTIPP

**4. Krippeler-Hoigata**  
am Sonntag, 28.10.2018  
um 15.00 Uhr  
im Gasthaus Akut, Erkheim



Mundartdichter Manfred Kraus vor einer alten  
Sölde in Mindelau  
Bildnachweis: www.manfred-kraus.com

## SO ERREICHEN SIE UNS

**Krippenfreunde Erkheim-Günztal e.V.**  
Am Michelsweg 2  
87746 Erkheim  
Tel. 08336/80745  
krippenfreunde.erkheim@gmail.com

## AUF GEHT'S ...

*... zum ersten Ausflug des neu gegründeten Vereins der  
Krippenfreunde Erkheim-Günztal e.V. nach*

### Ettal und Oberau im Werdenfelser Land

Wir starten **am Samstag, den 22.9.2018** um 7.30 Uhr beim Parkplatz der kath. Kirche in Erkheim. Auf kürzestem Wege bringt uns der Bus zum bekannten Ort Ettal. Traditionsgemäß gibt es auf der Strecke einen Pausenhalt um den „Krippeler Daupa-Food“ einzunehmen. Im Ettaler Kloster angekommen besichtigen wir ab 10.00 Uhr die bekannte Klosterdestilliererei. Wir werden dort von einem Pater durch die Herstellungsräume geführt, erhalten ausführliche Informationen und zum Schluss eine (Kloster-)Liqueurverkostung.

Nach diesem Erlebnis geht es über den „Ettaler Sattelpass“ in das 8 km entfernte Oberau. Dort besichtigen wir mit fachkundiger Führung die Oberauer Krippenwelt von Ludwig Reiser. Ein mittlerweile vergrößertes Krippenmuseum mit zahlreichen großen Weihnachtskrippen und einer Jahreskrippe von über 12 qm Größe. Als Besonderheit dürfen wir auch noch die Krippen im Privathaus von Ludwig Reiser, sowie seine Krippenbauwerkstatt „anluega“.

Anschließend werden wir im Gasthof „Untermberg“ das wohl verdiente Mittagessen einnehmen, um dann gegen 13.45 Uhr nach Ettal zurückzukehren. Dort erkunden wir unter dem Motto „Wald-Gebirg-Königstraum – Mytos Bayern“ die bayerische Landesausstellung. Und danach bleibt für jeden genügend Zeit um noch die sehenswerte Basilika, die neue Klostersausstellung, den Alpenpflanzengarten und die weitere Klosteranlage anzuschauen. Auch für das leibliche Wohl (Kaffeetrinken...) ist dort mit Klostercafe und Lokalen rund um das Kloster bestens gesorgt. Natürlich kann der Geldbeutel mit Einkäufen im gut sortierten Klosterladen und weiteren Geschäften erleichtert werden.

Um 16.45 Uhr starten wir zu dem 10 km entfernten Oberammergau. Dort erwartet uns ein Blick hinter die Kullissen des weltbekannten Passionsspielhauses. Die Führung übernimmt eine langjährige Passionsspielerin und bekannte Krippenschnitzerin. Nach einem letzten Einkehrschwung wollen wir gegen 19.30 Uhr dann wieder zu Hause sein.

Wir hoffen, dass wir ein interessantes Ausflugsprogramm zusammengestellt haben und laden alle Krippenfreunde mit Familie, Bekannten und Freunden zu unserer Fahrt recht herzlich ein. Mitfahren dürfen natürlich auch Nicht-Mitglieder.

*Vorstandschafft und Ausflug-Orga-Team*

P.S. Der Ausflugspreis beläuft sich auf 48,00 Euro. Darin enthalten sind die Busfahrt, alle Eintrittsgelder und Führungsgebühren sowie „Daupa Food“ mit Gloriawasser und Reiseprospekte. Wir bitten um baldige Anmeldung per E-Mail oder telefonisch bei Walter Eberhard (Tel. 08336/80745) oder Toni Kößler (Tel. 08336/311).

